
Compte-rendu de la réunion du cercle cœur 
du 12 septembre 2017, à la boutique, à Alès

Présents     : Céline-Élodie, Rémy, Leïla, Aïcha,
Quinten, Cédric, Maryannick, Victor
Excusés : Guy, Dorothée

Les rôles sont distribués pour cette séance : 
Secrétaire : Victor
Gardien du temps : Cédric

Ordre du jour :
                     1) Ciel d'ouverture.........................................................................................................1                     
                     2) Accueil des nouveaux membres du CC......................................................................1                     
                     3) Nouvelles du GL.........................................................................................................2                     
                     4) Dernier échange avec Marie-Hélène.........................................................................4                     

1)  Ciel d'ouverture

2)  Accueil des nouveaux membres du CC
En ce jour de rentrée le CC s’agrandit ! Le CC de l'année dernière accueille avec beaucoup de joie les
nouvelles énergies qui ont répondues présentes à notre invitation !
Au début de l'été nous avons en effet contacté Guy, Rayan, Delphine, Dorothée, Aïcha et Quinten pour
leur proposer de mettre leurs compétences au service du CC. Nous nous réjouissons de leur présence
aujourd'hui.
Delphine  nous  a  informés  qu'elle  ne  participera  pas  aux  réunions  CC  pour  se  concentrer  sur  la
communication des JDC (Jeudis des Colibris).
Maryannick informe que tous les membres du CC sont répertoriés (document officiel) avec les noms,
les coordonnées, les fonctions dans lesquelles on a envie de s'impliquer. Ce document est envoyé au
national et lui permet de se rendre compte des ressources humaines du GL (groupe local).
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Les 4 référents des rôles présentent à leur tour les différents rôles décrits dans la fiche " Les 4 rôles du
cercle cœur " : Rémy, Céline-Élodie, Cédric & Maryannick.

[Pour le détail des rôles, voir la fiche]

Maryannick parle des fiches de temps bénévolat et de leur utilité.
Compte bancaire : depuis qu'on est protocolé, on a le droit d’avoir une ligne de compte sur le compte
de l'association nationale. Cette année, très exceptionnellement, il reste de l'argent à l'association, il a
donc été décidé de placer 100 € sur les lignes de compte des 13 GL protocolés.
La gestion de cette ligne de compte est ouverte. Une seule personne en deviendra la référente.
Assurance :  maintenant  qu'on  est  protocolé,  lorsque  nous  avons  besoin  d'avoir  une  déclaration
d'assurance, on aura une attestation d'assurance de la part du national.

NB : nous avons signé le protocole pour une année (valable pour tous les GL). Un autre protocole sera
re-signé l'année prochaine après réévaluation de la situation et des nouvelles personnes du CC.

Rappel sur le CC : 

Le CC est composé de membres du GL qui souhaitent s'impliquer durablement dans la vie du GL et
prend collectivement les décisions opérationnelles.
Le CC est  le garant,  le  gardien des valeurs portées par le mouvement,  il  valide l'organisation des
événements et choisit les partenaires, il communique en interne efficacement via une Framalist CC et
il participe aux rencontres réseaux.

Pour chacun des 4 rôles, un référent est désigné et fait le lien avec le national dans son rôle.

Les membres du CC comme les référents peuvent donc participer à un ou plusieurs rôles.

Inspirer, relier, soutenir, tel est la mission des GL.

La raison d'être que le GL d'Alès s'est donné est : "  Coopérer aujourd'hui et construire demain (dans
la limite des stocks disponibles) "
→ la partie entre parenthèses a été ajoutée en forme d'humour pour joindre l'idée de prendre le
temps, d'apprendre à dire non, de respecter ses capacités et ses besoins.

En ce qui concerne les décisions de participer à une activité, l'expérience nous a montré la nécessité
de se concerter tous ensemble et voir si tout le CC peut porter cette activité, dans le cas contraire ne
pas avoir peur de décliner.

Leïla exprime qu'elle préfère assister encore à quelques réunions de CC avant de s'engager.
Aïcha et Quinten acceptent de faire partie de la framalist du CC.

Célébration ! (hugs & danse)

3)  Nouvelles du GL
● La fête des possibles a été décalée au  28 octobre dans la cour de l'IMPRO d'Alès. La réunion de
préparation avec les autres structures aura lieu un mois avant, le jeudi 28 septembre : à 19h repas
partagé, à 20h réunion de préparation. Cédric, Dorothée, Delphine, Guy & Jean-Marie participent à cet
événement. Pour l'instant Colibris 30 Alès, le CCC (collectif créatif du Castelas) et Vrac attitude font
partie des intervenants.
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● Les JDC (Jeudis des Colibris) reprennent, l'année à venir est prometteuse, la programmation est
calée jusqu'à juin !
La compagnie de clowns " Les nez au vent " ont accepté une collaboration mensuelle (flash d'impro
lors des conférences).  (D'ailleurs,  petit soucis pour l'intervenante d'octobre qui ne souhaite pas la
présence des clowns (intervention acceptée avant le partenariat avec les clowns)).  Proposition est
faite  de dire  à  la  compagnie  " Les  nez au vent "  que cette  première  intervention d’octobre étant
programmée avant la discussion avec eux, il serait souhaitable que leurs intervention ne commence
qu’en novembre.

● Leïla : j'ai prévu un cycle de conférences thématiques sur la digestion, la demande de partenariat a
été acceptée, cela aura lieu le 2ème mardi de chaque mois.
Concernant la communication dans le journal de l'agglo, Maryannick s'en chargeait pour les JDC, elle
va transmettre les coordonnées à Leïla pour qu'elle puisse le faire. Cédric publiera les affiches des
conférences de Leïla sur Facebook, le blog, la newsletter, la presse.
Affichage : le faire en même temps que l'affichage des JDC ? Dans les mêmes lieux ?
Comme pour les  JDC,  l'idée est  d'afficher une dizaine de jours avant.  Leila  ne souhaite  pas  nous
imposer une deuxième tournée. A voir.

● Le forum citoyen notre bien commun : CoPil depuis 9 mois, se réunit tous les mois, formation de 25
personnes au forum ouvert en avril. 6 événements : 5 autour des 5 thématiques du film demain (1er en
juin sur la parentalité / éducation à Marguerites). Les dates et lieux sont calés : 7 octobre (Uzège) - 18
novembre (Uzège) - 9 déc (Uzège)- 20 janv (à Alès)  + forum de clôture le 24 février (à Marguerites)
Besoin :  le jour J avoir quelques colibris en renfort serait intéressant, pour le dressage des tables,
rangement etc… → afin de soigner la qualité de l'accueil.
Il sera intéressant d’inviter des non-colibris, des gens qui s'en foutent, des gens qui sont contre… il faut
donc se mobiliser dans ce sens.

● Prochaine réunion plénière des membres actifs : le 27 septembre chez Guy → finir le travail de la
réunion du 5 août chez Mous.

● Discussion sur le rythme des  réunions CC   :  1 fois / 2 mois. Proposition également que des petits
groupes discutent et préparent des sujets en amont.

Réunions plénières (CC + membres actifs du GL) : 1 fois / 2 mois en alternance avec les réunions CC.

Rencontres publiques : réunions de présentation du GL et des Colibris, animées par des membres du
CC et des membres actifs (dont les coordinateurs de commissions) : 1 fois / 3 mois.

Prochaine réunion du CC : a priori le lundi est le jour où le moins de gens sont pris par ailleurs, donc :
lundi 16 octobre.
Nous  posons  également  les  dates  de  réunions  CC,  plénières  et  rencontre  publiques  pour  toute
l'année :

27 sept : plénière chez 
Guy

16 oct : CC chez Remy 13 nov : plénière chez 
…

1er déc : rencontre 
publique à la boutique

11 déc : CC chez Victor 8 janv : plénière chez … 12 fév : CC chez Remy 19 mars : plénière 
chez ...

23 mars : rencontre 
publique

16 avril : CC chez 
Céline-Élodie

14 mai : plénière chez 
…

11 juin : CC chez Quiten

15 juin : rencontre 
publique

1er juillet : Plénière 
" journée BILAN "
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● Sollicitation  de  la  mairie  et  de  la  communauté  d'agglo  qui  souhaitent  notre  présence  pour  la
semaine de la propreté du 8 au 14 octobre, pour faire une projection ou un stand. Après discussion,
les membres du CC ne sont pas disponibles cette année.

● Rencontre réseau : du 12 au 14 octobre, à Lorient. Maryannick et Cédric sont inscrits, possibilité
d'inscrire une troisième personne. Se décider dans la semaine !

4)  Dernier échange avec Marie-Hélène
Compte-rendu de Maryannick de son dernier  échange avec  Marie-Hélène (qui  assure  le  suivi  des
groupes locaux au sein du Pôle Relier au national) :
Maryannick a envoyé le rapport d'activité. Suite à une réunion avec les membres du pôle relier, Marie-
Hélène nous informe qu’on nous proposent de publier un article dans la newsletter des GL et un lien
vers le wiki → avant le 20 sept → Maryannick, Rémy et Céline-Élodie veulent bien s'en occuper.
A  propos  des  réponses  négatives  des  élus :  elle  propose  qu'on  commence  à  aller  présenter  le
mouvement colibris aux élus → Céline-Élodie et Rémy sont OK pour faire ce travail.
Rémy a déjà eu l’occasion de le faire en Uzège pour le Forum Notre Bien Commun.

Le protocole est validé, mais pas encore retourné.

Entrée d'argent sur la ligne de compte : l'argent appartient à l'association (le jour où le GL disparaît,
l'argent reste à l'asso) mais on peut en disposer.
Pour les grosses dépenses, on fait faire une facture et c'est Colibris national qui paye (en utilisant
l'argent sur notre ligne de compte).
Pour les petites dépenses, nous avançons l’argent et nous seront remboursés sur envoie de justificatifs
(en utilisant l'argent sur notre ligne de compte toujours.)

Chaque  groupe  local  doit  élire  un  des  4  référents  enregistrés  pour  qu'il  siège  au  CO  (cercle
d'orientation de l'association Colibris au plan national). Sur la base du volontariat et après discussion
entre le CC Cédric et Maryannick se sont manifestés pour jouer ce rôle. Après éclaircissement des
tâches à accomplir  dans ce rôle et après réflexion Cédric préfère se retirer pour laisser la place à
Maryannick. Maryannick participera donc au Cercle d’Orientation  au nom de notre groupe local.

Le prochain Mooc sera sur la permaculture et aura lieu d'ici la fin de l'année.

En novembre,  consultation des porteurs de projets de la Fabrique des Colibris  afin d’améliorer le
fonctionnement de la plate-forme.

Le  premier  voyage  Oasis  organisé  par  le  national  à  eu  lieu  ou  doit  avoir  lieu  prochainement
(Maryannick n’a pas bien saisie l’information venant de Marie Hélène)

Le pôle relier organise les rencontres réseaux les 12 & 13 Octobre 2017 à côté de Lorient.

Des rencontres cotisants vont aussi avoir lieu à Nantes le 12 octobre et à Montpellier le 20 septembre.

Pas de nouveaux projets au niveau national pour 2018, afin de développer les projets existants.

Pour  affiner  vos  connaissances  sur  le  mouvement,  n'hésitez  pas  à  parcourir  https://www.colibris-
lemouvement.org/ , il regorge d'infos intéressantes !

A mettre à l'ordre du jour de la prochaine réunion : les cagnottes des commissions.

Date de la prochaine réunion CC     : lundi 16 octobre, chez Rémy, à Auzon

voir plan ↓
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